

Nuestra cultura y nuestro patrimonio cultural son nuestro presente, nuestro pasado y nuestro futuro.

Esta resolución es un llamamiento para considerar el impulso a nuestra cultura y a nuestro patrimonio cultural como ejes prioritarios sobre el que desarrollar nuestra acción política.

Acabamos de afirmar en el VIII Congreso Nacional de Coalición Canaria la reivindicación de nuestra cultura como pilar de la identidad canaria y, consecuentemente, hemos insistido en nuestro compromiso con los derechos culturales de las personas que vivimos en nuestras islas, con nuestras tradiciones, formas de vida y expresiones culturales, con nuestro patrimonio cultural material e inmaterial, con las artes y con la creación contemporánea.

Estamos comprometidos a que nuestro país canario sea siempre, cada día, mejor para las personas que aquí vivimos. Nuestra cultura y nuestro patrimonio cultural, junto a la creatividad y el talento de Canarias, son recursos poderosos que tenemos para conseguirlo. Creemos firmemente en que impulsar nuestra cultura y preservar nuestro patrimonio cultural nos permite conocer quiénes somos y por qué, a la vez que nos constituye y prepara para el futuro.

La pervivencia de la identidad canaria, como identidad singular que nos es propia y nos define colectivamente, depende de nuestra capacidad para impulsar nuestra cultura, sus símbolos y valores. Solo nuestra organización política, de obediencia exclusivamente canaria, puede asumir con responsabilidad esa tarea.

La presencia actual de la cultura canaria en nuestra sociedad se entiende a través de las aportaciones que, en Canarias y en Tenerife, hemos realizado desde Coalición Canaria. Hemos llevado a cabo un claro impulso político que nos ha permitido incrementar el alcance y el impacto de las políticas culturales públicas, la presencia de manifestaciones culturales canarias en nuestro territorio y la puesta en valor de nuestro patrimonio cultural. Un esfuerzo alentado constantemente por nuestra organización y que hemos desplegado desde el Cabildo insular y en los Ayuntamientos siempre que hemos gobernado.

Es vital que insistamos, avancemos e incrementemos ese impulso. Tenerife tiene la responsabilidad de contribuir y aportar un renovado esfuerzo político a favor de nuestra identidad cultural, una tarea que debemos liderar desde las políticas culturales públicas.

Una tarea que se concreta en nuestro compromiso:

De defensa del ejercicio de los derechos culturales en Canarias como parte integrante de los derechos humanos.

De apoyo a las expresiones artísticas, culturales y creativas canarias en todas sus fases y de fortalecimiento de los sectores culturales de Canarias.

De impulso a la conservación, investigación, documentación y difusión de nuestro amplio y complejo patrimonio cultural material (desde la cultura guanche hasta las creaciones contemporáneas) e inmaterial (preservando y documentando las tradiciones orales, nuestro lenguaje propio, los rituales festivos, las artes del espectáculo, el folclore y la músicas tradicional, los conocimientos y prácticas relacionadas con la naturaleza y el universo y los saberes y técnicas relacionadas con la artesanía tradicional).

De incorporación de los procesos, productos y reflexiones de las artes y la cultura en otros sectores como el turismo, la sanidad y la salud, la educación, la sostenibilidad ambiental, el urbanismo, la tecnología, etc. con el fin de contribuir al progreso, a la cohesión, a la sostenibilidad y al equilibrio social para una mejor calidad de vida en Canarias.

De dotación económica de nuestras políticas culturales públicas de manera adecuada para que cumplan con este mandato de impulsar nuestra identidad y nuestra cultura, convencidos, como estamos, de que la historia contemporánea muestra el avance social en aquellas sociedades donde el apoyo a la cultura ha venido significando una parte sustancial de los presupuestos públicos.

Asumimos, por tanto, un compromiso político, social y cultural.

Un compromiso de impulso a los símbolos que nos identifican, que queremos compartir, que queremos difundir y desde los que queremos crecer.

Los símbolos de nuestra cultura. La de nuestra patria canaria.